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L’homme, d’origine marocaine, 22 ans, aurait déjà dû quitter le 
territoire national mais un retard dans le laissez-passer consulaire 
en provenance du Maroc de 48 heures aura eu raison de la vie de 
Philippine.

Le laxisme de la Justice...
Cet individu avait déjà été condamné pour viol... Il a été identifié 
grâce aux images de vidéosurveillance avec la carte bancaire de 
la victime sur lui. Pourquoi était-il en liberté ? Parce que le Juge 
de la Liberté et de la détention n’a fait que respecter la loi et l’avait 
remis en liberté, faute du fameux laissez-passer du Maroc... La 
préfecture n’a pas fait appel de la décision, ce qui pourtant était 
possible et nécessaire au vu de ses antécédents... Le marocain a 
été visé par une assignation à résidence dans un hôtel de l’Yonne 
avec obligation de pointer au commissariat. Il ne s’y est jamais 
présenté. Ce n’est que 15 jours plus tard que sa disparition a été 
signalée. Comment un violeur peut-il être laissé dans la nature alors 
même que le Juge avait évoqué, « un sérieux risque de réitération » 
(comprendre récidive) ?

A quand un changement de la loi ?
La France est un état de droit. Cela signifie-t-il pour autant que 
l’agresseur à tous les droits face à la victime qui n’a que le seul tort 
de se trouver là au mauvais moment ? Cette culture de l’excuse 
si ancrée dans l’esprit de certains magistrats notamment ceux 
du syndicat de la magistrature de gauche, fait courir des risques 
inconsidérés à la population qui est du coup, livrée à elle-même ? 
La Justice propage une idéologie mortifère avec des lois gauchistes 
délétères que seul un changement radical de logiciel permettra 
d’inverser. Il faut que la peur change de camp...
Allons-nous devoir se protéger soi-même puisque la Justice ne 
fait pas son devoir ? Beaucoup de Français commencent à se 
poser clairement la question. Et ce ne sont pas les propos du 
nouveau ministre de la Justice, Didier Migaud, qui veut « que rien 
ne change » qui sont de nature à rassurer la population. Combien 
de Philippine, Claire ou d’autres devront-elles se faire violer et 
tuer avant que la loi ne change ? La question reste posée et nul 
doute qu’avant qu’elle ne trouve des réponses, d’autres innocentes 
subiront le même sort...

Combien encore de Philippine ?
Encore une fois, c’est un clandestin sous le coup d’une Obligation de Quitter le 
Territoire Français (OQTF) qui a violé puis tué une étudiante, Philippine, 19 ans, 
retrouvée morte, ensevelie dans le Bois de Boulogne à Paris...

EDITO Pascal Gaymard

Gouvernement Barnier : 
“Irréprochable et modeste”...
Il aura fallu attendre 11 semaines après le dimanche 7 juillet pour 
avoir enfin un 1er Ministre et un gouvernement avec Michel Barnier 
(LR) aux commandes.
Tout d’abord, l’appartenance aux LR de « l’heureux élu » n’a 
échappé à personne, à droite comme à gauche. Dans le camp du 
Nouveau Front Populaire, tous les intervenants et ceux de LFI plus 
que les autres ont stigmatisé le choix d’un homme symbolisant 
les vaincus puisque LR n’a eu au final qu’une quarantaine de 
députés... À droite, même son de cloche avec en plus, l’insistance 
sur un mantra maintes fois répétés, que LR ne serait jamais les 
« supplétifs de la Macronie finissante ». Aujourd’hui, tout semble 
être oublié et Laurent Wauquiez a fait des pieds et des mains pour 
être place Beauvau comme ministre de l’Intérieur, qui a échu au 
final à Bruno Retailleau. Le discours a changé chez les LR de 
Wauquiez. On parle maintenant de  « responsabilité », « que l’on 
ne pouvait pas rester sur le quai », « que les Français nous l’auraient 
reproché », et pour finir le chef Barnier, qui donne comme mots 
clés d’être « irréprochable et modeste ».
“Irréprochable” , c’est mieux lorsqu’on est ministre ou 
représentant de l’Etat. C’est le moins que l’on puisse demander 
aux membres de ce gouvernement qui arrivent dans une période 
difficile où la gauche n’arrête de seriner qu’elle a gagné les 
élections avec moins de 193 représentants, ce qui ne fait pas une 
majorité relative (240 élus) et encore moins une majorité absolue 
(289 députés).
“Modeste”, au vu de la situation à l’Assemblée Nationale, on 
le serait à moins. Car si l’on ajoute les voix du camp « Majorité 
présidentielle » soit 166 députés, aux 47 LR + Divers Droite et 
non-inscrits (29), cela ne fait que 242 députés et il faut racler les 
fonds de tiroir pour en trouver 20 autres Divers Centre ou Divers 
Gauche pour arriver péniblement à 262 soit une majorité relative. 
À ce compte, nous pouvons croire Michel Barnier appelant à être 
« modeste »...
Et dans son discours, il a parlé à propos de l’immigration « d’être 
ferme et humaniste ». En langage clair : « on ne va rien faire ». Car 
si Bruno Retailleau à l’Intérieur souhaite cette fermeté, elle se 
heurtera au nouveau Garde des Sceaux, Didier Migaud (ex-PS) 
qui fera tout pour lui mettre des bâtons juridiques dans les pattes. 
À ce jeu, le seuil de 7% des Obligation de Quitter le Territoire 
Français (OQTF) n’est pas prêt d’augmenter, là où un Gérald 
Darmanin avait assuré vouloir un taux de 100%. Beaucoup de 
paroles... et peu d’actes.

D’ailleurs, Bruno Retailleau s’est empressé de dire sur Europe 1 ce 
24 septembre, « qu’il n’envisageait pas, comme les Allemands l’ont 
fait , de renvoyer en Afghanistan, des clandestins de ce pays ». Il 
aurait dû se renseigner sur l’identité et les raisons de ces renvois, 
les Afghans clandestins étant souvent cités dans des crimes ou 
délits voire viols chez nos voisins germains...
Mais au-delà, Michel Barnier a estimé qu’il fallait augmenter les 
impôts des plus riches. Cela ne devrait pas épargner les classes 
moyennes déjà bien malmenées. Car les personnes très riches, 
chères à Macron, trouveront toujours les moyens de partir mettre 
leur argent à l’abri. Dès lors, ne serait-ce pas au gouvernement de 
montrer l’exemple ?
Avec 40 ministres et secrétaires d’Etat, cela n’est pas vraiment 
le cas. Il y a même certains intitulés qui laissent rêveur, voire qui 
font franchement rire. Je cite : « ministre déléguée chargée de 
la Coordination gouvernementale... », car tout ce beau monde 
doit être « coordonner », ce n’est pas le rôle du cabinet du 1er 
ministre d’assurer cette fonction ? Ou encore « ministre délégué 
à la Sécurité du quotidien », n’y a-t-il donc pas un ministre de 
l’Intérieur et ne traite-t-il pas de la « sécurité au quotidien » ? 
Quid encore de ce poste de « chargée de l’Économie sociale et 
solidaire, de l’intéressement et de la participation » ?  Un type 
d’intitulé qui ne sert à pas grand-chose ! Ou ce « chargé de la 
Réussite scolaire et de l’enseignement professionnel », que fait le 
ministre de l’Education ? Et cette « chargée de la Consommation » 
au ministère des Finances...
En ces temps de crise politique aigue, n’aurait-il pas fallu un 
gouvernement resserré d’autant que le temps de vie de ce 
gouvernement oscille entre quelques mois tout au plus et ne tient 
qu’à un fil de la censure à savoir, la position du RN de Marine Le 
Pen et de l’Union des Droites pour la République (UDR) d’Éric 
Ciotti... Ce dernier n’a pas manqué de traiter les anciens LR de 
« succursale du Macronisme »... Et comment lui donner tort 
après le bal des dupes de la nomination des ministres LR au 
gouvernement où tout le monde était candidat ?
Il faudra juger sur pièces, me direz-vous... Les illustres inconnus 
de ce gouvernement n’auront que très peu de temps pour faire 
leurs preuves et proposer des lois et un programme qui sied à 
une majorité de Français qui ont voté soit à gauche pour le NFP 
ou à droite pour le RN + UDR... Deux camps politiques exclus de 
ce gouvernement... en sursis.
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Des animations et 33 stands
Dès 9h, ce samedi, 250 auxiliaires de la CAPG et quelques 
autres partenaires, reconnaissables à leurs tee-shirts rose 
fuchsia, ont dressé des chapiteaux et installé les 33 stands 
qui jusqu’à 17h, ont reçu les nombreux visiteurs souhaitant 
se renseigner ou profiter des animations. De nombreux 
services de la CAPG ont pu expliquer leurs compétences 
et fonctions comme celui de l ’assainissement , de 
l’environnement , de la petite enfance, de la sécurité 
incendie, de l’habitat , des musées, de l’insertion et de 
l’innovation sociale ainsi que le centre de soin de la faune 

sauvage. Des structures gonflables pour les plus petits 
et des jeux anciens en bois aptes à attirer toutes les 
générations ont été également proposés aux visiteurs.

“Une Agglomération vivante”
Pour la circonstance, des élus des 23 communes de la 
CAPG étaient présents. Après que Jean-Marc Délia, maire 
de Saint-Vallier-de-Thiey , ait exprimé « sa joie et sa fierté 
d’accueillir un tel anniversaire », Jérôme Viaud, maire de 
Grasse et président de la CAPG, a profité de l’occasion pour 
remercier Jean-Pierre Leleux, maire honoraire de Grasse, 

« qui, il y a 10 ans, a contribué à poser les fondations de 
cette CAPG ». Il s’est estimé « satisfait du chemin parcouru 
grâce à la bonne volonté de chacun... Ces 10 années ont 
forgé notre identité pour que nos 23 communes forment 
une Agglomération vivante et dynamique ». Bien des 
remerciements ont été adressés à chacun ainsi qu’aux 250 
agents mobilisés sur le pré « pour offrir une belle vitrine 
de tout ce que nous réalisons ». Jérôme Viaud souhaite 
maintenant que l’on poursuive les efforts « pour que notre 
territoire s’inscrive pleinement dans notre arc provençal et 
méditerranéen ».

La charte des 7 engagements
Jean-Claude Geney, sous-préfet de Grasse, et Nadia Hulin, 
chef du bureau de la sécurité routière des Alpes-Maritimes, 
en ont profité pour signer avec la CAPG, la charte des 7 
engagements de la sécurité routière. Ils ont insisté sur le 
fait que nous devons tenir compte que les accidents de la 
route sont la 1ère cause de mortalité au travail (454 décès 
lors de trajets professionnels et plus de 50 000 blessés en 
2021). Cette charte en faveur de plus de sécurité au volant 
constitue la 1ère étape d’un nouveau grand plan de mobilité 
qui débutera au 1er trimestre 2025. La CAPG a fait de la 
mobilité, sa priorité absolue grâce au réseau Bus Sillages, 
au développement du covoiturage ou du service de location 
de deux roues. Autant de « solutions » présentées au stand 
« Mobilités » situé à l’entrée. Un bien bel anniversaire.

Thierry Ollive

L’invité d’honneur n’était autre que le chef du RAID de 2013 
à 2017, Jean-Michel Fauvergue, ce qui a attiré beaucoup 
de monde dont de nombreux membres des forces de 
l’ordre. Le maire de Grasse, Jérôme Viaud, s’est d’abord 
empressé de constater : « Notre sécurité est primordiale 
si l’on souhaite accueillir des événements nouveaux... Une 
montée de la violence appelle des réponses fermes » tout 
en regrettant que « l’État peine à répondre aux taux de la 
délinquance ». Après ces propos liminaires, Jérôme Viaud 
a rappelé les conditions dans lesquelles il avait rencontré, 
il y a un an, l’invité de la soirée à qui il s’est empressé de 
céder la parole.

Les problèmes : Stupéfiants et Immigration
Faisant preuve d’une franchise parfois démoralisante, mais 
très réaliste, Jean-Michel Fauvergue a aussitôt exprimé des 
constatations d’usages : « On a des failles et des fractures... 
Les stupéfiants, c’est la guerre à mener pour notre sécurité, 
ils sont le problème n°1 dans notre criminalité ». Cet invité 
de marque sait de quoi il parle puisqu’il a été par le passé, 
en charge de la lutte contre les stupéfiants. « Depuis 
mes prises de fonction, les choses ont empiré... De nos 
jours, il est plus facile de reprendre un point de deal que 
de braquer un fourgon blindé »... Dès lors, « la lutte contre 
les stupéfiants nécessite un plan dont nous ne disposons 
pas aujourd’hui... ». El même s’il reconnaît « que policiers, 
gendarmes et douaniers travaillent d’arrache-pied, l’État , 
lui, est déficient ». Par ailleurs, il regrette que les policiers 
étant toujours en intervention « face à une immigration 
agressive et des terroristes islamiques avec des expulsions 
à réaliser, ils n’aient plus le temps de rentrer en contact avec 
la population comme le font les polices anglo-saxonnes ».

Eloge des polices municipales
Chaque policier municipal présent a forcément apprécié de 
l’entendre dire : « Quand on va au contact de la population, 
on fait baisser le sentiment d’insécurité, les 30 000 policiers 
municipaux sont la véritable police de proximité en France 
et font chuter la délinquance ». Il regrette que le Conseil 
constitutionnel intervienne trop souvent pour annuler des 

pouvoirs de la police municipale tout comme le Parlement, 
Assemblée Nationale et Sénat, mais reste convaincu que 
les pouvoirs des polices municipales vont augmenter. 
L’aide des agents de sécurité est essentielle aussi, tout en 
assurnt « que la sécurité est l’affaire de tous les citoyens ». 
Concernant la justice, il a reconnu « un véritable problème 
sur l’exécution des peines... mais également la contestation 
systématique de l’autorité, la solution passant, selon lui, par 
une plus grande fermeté des juges ». Des applaudissements 
nourris ont conclu son intervention comme après la 
projection d’un film court illustrant les missions de la police 
municipale de Grasse.

Soutenir les forces de l’ordre
En reprenant la parole, Jérôme Viaud a félicité Jean-Pierre 
Bicail, son adjoint délégué à la sécurité tout en insistant 
« sur le soutien que nous devons apporter à toutes nos forces 
de l’ordre » qui chapeautent la police municipale de Grasse. 
Elles comptent 63 agents et 246 caméras de surveillance 
(NDLR : 13 seront installées avant la fin de l’année) avec 
une progression de +20% des véhicules d’intervention. 
Viennent en soutien, 12 Papis et Mamies trafic mais aussi 
634 Grassois voisins vigilants. Dans la salle, beaucoup 
sont intervenus afin de douter de l’efficacité des caméras 
de vidéosurveillance comme cette dame brutalisée et 
dont l’agresseur, même avec son ADN, n’a toujours pas 
été retrouvé. Le dernier mot est revenu à Jean-Michel 
Fauvergue qui a confirmé « qu’il fallait parfois plusieurs 
années avant une identification »... Pas de quoi la rassurer. 

PG & TO

Les 10 ans de la CAPG
Pour souffler spectaculairement les 10 bougies de la Communauté 
d’Agglomération du Pays de Grasse (CAPG), c’est l’accueillant village de 
Saint-Vallier-de-Thiey et son célèbre Grand Pré qui ont été choisis et le 
beau temps s’est associé à cet événement.

C’est au Théâtre De Grasse (TDG) que les 2èmes Rencontres d’Avenir sur 
le thème “La Sécurité, notre Priorité !” ont eu lieu.

CAPG ACTUS www.lepetitnicois.net

Anniversaire

2èmes Rencontres d’Avenir : 
“La Sécurité, notre Priorité !”

Sécurité
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Signature d’un partenariat
Peu après 9h, la journée a débuté par les paroles de 
bienvenue du président du Pays de Grasse, Jérôme Viaud, 
qui a rappelé que pour la période 2024-2029, un plan a 
été validé le 20 juin dernier : « Pour réduire de 23% la 

consommation énergétique d’ici 2030 et encourager les 
bonnes pratiques en matière de transition énergétique ». 
Enedis étant le gestionnaire de la distribution de l’électricité 
et de son acheminement sur 95% du territoire français, 
Jérôme Viaud a donc signé un partenariat entre le Pays de 
Grasse et Enedis qui était représenté par Xavier Montuelle, 
son directeur pour les Alpes-Maritimes. La mise en œuvre 
du Plan Climat Air Énergie territorial va pouvoir débuter.

Deux tables rondes
Jusqu’à la fin de la matinée, deux tables rondes se sont 
ensuite succédées et huit intervenants y ont participé pour 
révéler l’ampleur de la crise et tenter de lui apporter des 
solutions aussi innovantes que réalistes : un projet éolien 
routier sur la Pénétrante Cannes-Grasse, une méthanisation 
des nombreux déchets, l’installation d’ombrières solaires 
sur les cours de Padel à Grasse, une réduction de la 
pollution lumineuse de l’éclairage public... Durant ces tables 
rondes, Viviane Morelle (facilitatrice visuelle), assistée de 
Nicolas Verdot, a réalisé deux grandes fresques ou captures 

graphiques pour aider à trouver les meilleures solutions. 
On en retiendra quelques-unes comme : « Produire et 
consommer local », « Être volontaire dans sa démarche 
sans attendre que ce soit imposé », et « Être un acteur de 
la chaine pour sauver la planète ».

Avec Méditerranée 2000
Cette journée se déroulant un mercredi, des animations et 
des stands à l’intention des établissements scolaires ont 
permis aux élèves de profiter d’ateliers et de jeux ainsi que 
de la projection du documentaire « Au-delà des sources » 
(Le mystère des eaux souterraines) réalisé en 2022 par 
Pierre Aimon avec l’aide du spéléo club Garagagh. En 
face du stand Enedis, on trouvait celui de l’association 
Méditerranée 2000 qui depuis 35 ans œuvre en faveur 
du développement durable et de la transition écologique 
des territoires avec des animations, des expositions, des 
éditions de brochures d’information et des opérations de 
nettoyage de la nature. Estelle Bellanger et Séréna Simon 
sont les ambassadrices de ces démarches vertueuses. Elles 
ont promis d’être présentes aux prochaines journées de 
« Nettoyage de la nature ! ».

Thierry Ollive

Infos : 04 92 99 10 01 
ou contact@mediterranee2000.org

Présents depuis 2018 dans plusieurs sites des Alpes-
Maritimes, ces containers Cliiink sont habituellement 
destinés à accueillir tous les dépôts de verre. Pour Jérôme 
Viaud, le tri est un véritable enjeu sociétal : « Si nous 

participons à la collecte, cela contribuera à faire baisser le 
poids de nos poubelles. Votre carte Cliiink sera crédité dans 
les 48h, après chaque dépôt, donnant droit à des chèques 
cadeaux utilisables chez les divers commerçants locaux ». 

Un plan en prévoit 18 autres sur Grasse. Depuis 2018, ce 
sont 15 millions de tonnes d’emballages en verre qui ont 
été collectés. Mathieu Oliveri a la certitude que sa société, 
créée en 2013, fera aussi bien « avec les nombreux autres 
éléments que l’on commence à collecter cette année ».

TO

Sous le chapiteau dressé sur la place Pallanca du quartier 
Saint-Jean, les amateurs de pétanques ont pu participer 
aux trois concours de boules, en doublettes ou en triplettes.

Des concours et des repas
Pour ceux qui préfèrent danser, la piste était à eux, ou la 
table, pour ceux qui désiraient s’alimenter avec un excellent 

repas préparé par les animations et les services techniques 
de La Roquette-sur-Siagne. À ce titre, nous avons eu droit à 
l’Aïoli du samedi soir avec un spectacle de cabaret « Nulle 
part ailleurs », la Paëlla le dimanche soir et le casse-croute 
Porchetta, le lundi matin. Danser, manger,  ou concours de 
belote, à chacun son activité...

Apéritif d’honneur
Nombreux ceux présents à l’apéritif d’honneur le samedi 
à 19h où le maire, Christian Ortéga, a d’abord rappelé les 
bienfaits de la Saint Jean Baptiste : « l’occasion de partager 
des moments de joie et de plaisir d’être ensemble ». Il devait 
aussi saluer pour l’occasion, la présence de Danièle Nevet, 
représentant le maire du Cannet, d’Annie Oggero-Maire, 
celui de Grasse et la très souriante Miss Roquette-sur-
Siagne, Lina Khalk, qui a pris la parole pour évoquer sa joie 

et son émotion « de représenter la jeunesse Roquettane, 
soucieuse du respect des traditions ».                          
 

TO

Climat, chaud devant !
Face aux méfaits des dérèglements climatiques et de la pollution, des 
températures anormalement élevées et des inondations destructrices, 
le cri d’alarme “Climat, chaud devant !” choisi pour cette 1ère journée de 
sensibilisation au Palais des Congrès de Grasse était donc fort justifié.

En contrebas du cours Honoré Cresp, le maire de Grasse, Jérôme Viaud, 
et le PDG de la St Terradona, Mathieu Oliveri, ont inauguré les deux 
premiers containers destinés aux emballages plastiques (et canettes), 
et un autre pour les métaux.

Il y a des rendez-vous attendus 
chaque année avec impatience 
comme les trois jours de la 
traditionnelle Fête de la Saint-
Jean-Baptiste.

www.lepetitnicois.netCAPG ACTUS www.lepetitnicois.net

Environnement

Tri selectif

Deux nouveaux containers 
pour le plastique et le métal

12 225 bouteilles collectées par Marie-France Thiery
Deux autres manifestations étaient prévues sur le cours Honoré Cresp. La première, 
sous le kiosque à musique, Mathieu Oliveri (directeur général de la St Terradona) 
avec à ses côtés Jérôme Viaud, maire de Grasse, et Christian Zedet, maire de Saint-
Cézaire-sur-Siagne, a récompensé une véritable championne et une exceptionnelle 
ambassadrice du tri sélectif. En effet, depuis 2018, Marie-France Thiery a réussi à 
collecter 12 225 bouteilles en verre. Sa persévérance lui a valu de se voir offrir un 
magnifique vélo électrique. Un exemple assurément à suivre et à citer en exemple.

Lors de cette journée “Climat, 
chaud devant !”, les visiteurs 
pouvaient profiter de stands, 
d’ateliers, et d’expositions
photos jusqu’à 17h.

La Roquette-sur-Siagne en Fête Manifestation
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Situé à cheval sur deux communes, Châteauneuf et Opio, 
mais appartenant aux Villes de Grasse et de Châteauneuf, 
ce Golf est un joyau de 18 trous.

Une zone d’entraînement de 5000m2

Précédemment, le parcours a été redessiné, réordonnancé, 
amélioré avec un nouveau trou (16), de nouvelles 
plateformes de départ , et une zone d’entrainement de 
5000m2. Le site se veut dédier au Golf mais pas que. Les 
non-golfeurs doivent pouvoir aussi trouver un endroit 
agréable pour passer un moment dans un cadre des plus 
convivial et attractif. C’est ce que le président du Groupe 
Résonance Golf Collection, Laurent Boissonnas, a rappelé 
tout en remémorant aux personnalités présentes et 
convives, ce que représente le secteur golfique en France : 
1,5 milliard d’€ de retombées économiques dont 500 M€ 
pour le tourisme avec plus de 15 000 emplois à la clé. Pour 
lui, le Golf a évolué. Il n’est plus un endroit réservé mais un 
lieu sportif, écologique et sociétal. « Un Golf, c’est du bien-
être qui participe à une bonne santé physique, mentale et 
sociale... On n’est jamais seul dans un Golf ». Et pour illustrer 
ses propos, c’est une acrobate pendue à son fil qui nous a 
servi le champagne... et une harpiste pour accompagner 
musicalement le cocktail.

Economie d’eau et biodiversité
Longtemps décrié comme gros consommateur d’eau, le 
Golf de la Grande Bastide est devenu un repère pour la 
biodiversité avec ses 50ha. « Nous avons mis en place un 
nouveau système d’arrosage performant qui a fait chuter de 
40% la consommation d’eau, 12ha seulement étant arrosés. 
Les déchets verts sont valorisés, les mares réhabilitées, 
les nichoirs d’oiseaux installés mais aussi 3ha de plantes à 
parfum qui vont voir le jour ». La 1ère tranche sera plantée 
cet hiver soit près de 2ha, le reste étant aménagé dès 2025. 
Un parcours découverte sera ainsi créé... Pour Emmanuel 
Delmotte, maire de Châteauneuf, ce projet de Délégation 
de Service Public (DSP) est exemplaire à plus d’un titre. « Le 
Golf est une activité sportive noble, et ce site de la Grande 
Bastide s’est adapté aux contraintes environnementales 
et économiques. C’est un projet agricole, touristique et 
écologique tout en restant sportif... Il participe à éviter les 
crues sur Biot et fait travailler ensemble, deux agglos, celle du 
Pays de Grasse (CAPG) et celle de Sophia-Antipolis (CASA), 
et un partenaire privé, la SA du Groupe Résonnance ». Le 
Golf est une réserve importante de la biodiversité sur le 
territoire. Une étude 4 saisons à été réalisée qui a permis 
d’inventorier la présence pour la flore de 97 espèces et pour 
les oiseaux de 92 espèces avec de nombreuses espèces 
patrimoniales très rares qu’il s’agit de préserver.

VICTOIRE, un restaurant au Top !
À son tour, le maire d’Opio, Thierry Occelli, a souligné 
l’importance de ce Golf situé à 50% sur son territoire 
communal, les autres 50% étant sur Châteauneuf, tout 
en étant la propriété des Villes de Grasse et Châteauneuf. 

« J’ai joué durant 20 ans au Golf à la Grande Bastide. C’est 
le meilleur bassin de rétention de la plaine de la Brague. Il 
participe à la préservation du quartier vis-à-vis des risques 
inondation. Pour tout cela, c’est une VICTOIRE ! ». Il ne 
restait qu’au maire de Grasse, Jérôme Viaud, de prendre 
la parole, accompagné par les membres de son conseil 
municipal, Catherine Butty, Murielle Chabert, Jean-François 
Laporte, Roger Missenti, Levanna Calatayud. Il a dénoncé 
« ceux qui se sont servis de ce Golf pour faire polémique 
lors de la campagne municipale. Je suis très attaché à ce 
site... La biodiversité est devant nous, il sera un exemple 
pour tous nos détracteurs d’hier ». Le directeur stratégique 
& développement du groupe, Alexis Davet, a fait le point 
de cette 2ème phase de rénovation du Golf qui est doté 
aujourd’hui d’un club House, de vestiaires, d’un espace 
Centifolia (salle multi-activités), de toilettes PMR, d’aires 
de stationnement et d’un restaurant dont il ne restait plus 
qu’à déguster les excellents mets préparés par l’équipe de 
VICTOIRE.

Pascal Gaymard

CAPG ACTUS www.lepetitnicois.net

Hommage à une belle carrière
Au 1er rang de l’assistance, les présences du maire, Jean-
Marc Délia, de la Sénatrice, Dominique Estrosi-Sassone 
et du président de la Communauté d’Agglomération du 
Pays de Grasse (CAPG), Jérôme Viaud, ne pouvaient que 
rendre encore plus solennelle la remise de cette haute 
distinction, instituée par le Général de Gaulle en 1963 pour 
récompenser d’exceptionnels services rendus à la Nation 
Française. Après lui avoir épinglé ladite médaille, le Colonel 
Alain Leflon (Chevalier de la Légion d’Honneur) a rappelé 
l’exemplaire carrière du récipiendaire. Ayant rejoint en 
février 1983, le corps des Sapeurs-Pompiers Volontaires, 
Thierry Porta, en a progressivement gravi tous les échelons. 
D’abord, Caporal, caporal-chef, puis Sergent, il deviendra 
Capitaine en 2017. En rendant hommage « à sa belle 
carrière et à sa fidélité indéfectible », il a rappelé son action 
déterminante lors des feux de Peymeinade et d’Auribeau-
sur-Siagne en 1986, puis du Lavandou et de Draguignan, 
ainsi que lors de plusieurs inondations.

“Une source d’inspiration”
En lui succédant, Jean-Marc Délia a été tout aussi élogieux : 
« Vous êtes une source d’inspiration pour nous tous et 
nous rendons hommage par travers vous à l’ensemble des 
Pompiers Volontaires ». Et s’il a également rappelé que 
« le Capitaine Porta a organisé des collectes en faveur des 
sinistrés de diverses catastrophes naturelles », il devait 
conclure par ces mots : « Nous vous adressons toute notre 
gratitude, car vous êtes un symbole vivant de la solidarité 
et de l’entraide ». Prenant à son tour la parole, le nouveau 
Chevalier devait modestement déclarer : « cette distinction 
qui m’honore, je la partage avec vous tous. Je n’ai eu que la 
chance de rencontrer de belles personnes qui m’ont aidé à 
exprimer mes aptitudes ». Après le dépôt de deux gerbes, 
la cérémonie s’est achevée par la Marseillaise dont les 
paroles ont été reprises par les membres de la chorale de 
l’association « Pastorale et Patrimoine ». 

Thierry Ollive

Depuis 2018, le Golf de la Grande 
Bastide revit avec un nouveau 
restaurant, VICTOIRE, qui va rendre 
le site encore plus attractif.

En cette fin de matinée, les Sapeurs-Pompiers, les Porte-Drapeaux 
et une nombreuse assistance étaient réunis devant le monument aux 
Morts pour honorer le Capitaine Thierry Porta, chef du centre des 
Sapeurs-Pompiers de Saint-Vallier-de-Thiey qui recevait la Médaille de 
Chevalier de l’Ordre National du Mérite.

AménagementGolf de la Grande Bastide : VICTOIRE 
pour se restaurer

Saint-Vallier-de-Thiey : 
la Médaille du Mérite pour 
le Capitaine Thierry Porta

Hommage



AUTOMNE 2024LE GRASSOIS7

Un chèque apprécié
En cet été 2024, cette Galerie que gère Carole Pavio 
continue de révéler et d’exposer les œuvres de différents 
artistes, mais elle vient aussi de recevoir une très 
encourageante aide financière qu’elle avait sollicitée il y 
a quelques mois auprès de l’association « Initiative Terres 
d’Azur » et qui s’est finalement concrétisée par la remise 
d’un chèque de 6500€. Signe évident du grand intérêt que 
Grasse porte à la 1ère Galerie Internationale ayant choisi 
de s’installer en son centre-ville, le maire, Jérôme Viaud, 
accompagné de ses adjoints, Marie-Madeleine Guallino, 
déléguée au Commerce et à l’Artisanat, Nicolas Doyen, 
délégué à la Culture, étaient présents aux côtés de la 
directrice d’ « Initiative Terres d’Azur », Alexandra Garnier, 
elle-même venue avec sa chargée de mission, Juliette 
Taillardat et de son trésorier, Jacques Pain.

1000 dossiers par an
Créée en 1998, « Initiative Terres d’Azur » est en mesure 
d’apporter un accompagnement aussi bien technique que 
financier pour développer des projets et des entreprises. 
Son aide étant très recherchée, ce sont près de 1000 
dossiers qui lui sont, chaque année, soumis. Ils sont alors 
examinés par une trentaine d’experts qui participent aux 
commissions d’agréments et qui, après de rigoureuses 
analyses échelonnées sur plusieurs mois, prennent alors 
la décision d’accepter ou de refuser les aides espérées. Si 
bien que ce ne sont finalement que 100 à 120 entreprises qui 
sont retenues, soit environ 10% des dossiers présentés. Les 
entreprises choisies auront alors 3 ans pour rembourser ce 
prêt à taux « 0 ».

Félicitations et espoirs
Après les félicitations et les encouragements de Jérôme 

Viaud, puis les souhaits de Jacques Pain pour que la Galerie 
Bertolotti fasse elle aussi partie des 70% d’entreprises 
aidées ayant connu la réussite au terme de 7 ans d’existence, 
Carole Pavio va maintenant s’efforcer d’amplifier l’attrait de 
sa Galerie et d’y organiser de bienfaisantes rencontres à 
thèmes réunissant artistes et amateurs d’Art. 

TO
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Les 66m2 libérés allaient bientôt accueillir un commerce 
certes différent, mais tout aussi utile, « Le Bon Ecolier ».

Une papeterie conviviale
Ce local, situé à proximité de deux collèges (Carnot et 
Fénelon) ainsi que de l’école Saint Exupéry et du lycée 
Amiral de Grasse, est devenu l’antre de la sympathique 
Stéphane Mélingui-Belinga, soucieuse d’aider les parents 
d’élèves en matière de fournitures scolaires. Sa papeterie 
n’est pas comme les autres. Ici, être proche du client n’est 
pas un vain mot avec des horaires adaptés aux familles. 
En effet, « Le Bon Écolier » est ouvert du lundi au samedi, 
de 8h30 à 14h et de 15h30 à 20h ainsi que le dimanche, de 
15h30 à 18h ! Et si cela ne vous convient toujours pas, des 
livraisons à domicile sont possibles...

Un cahier des suggestions
Avec ce concept, « Le Bon Écolier » a ouvert ses portes le 
28 août 2023, juste avant la rentrée scolaire... Un an plus 

tard, c’est l’heure du bilan. Les premiers clients ont peut-
être du mal à reconnaître les lieux tellement ils se sont 
enrichis de nouveaux produits. Si une telle évolution a pu 
s’opérer, c’est grâce au cahier de suggestions installé dès 
l’ouverture sur lequel chacun a pu inscrire les articles qu’il 
souhaiterait trouver par la suite dans cette exceptionnelle 
papeterie où l’accueil est toujours aussi aimable, attentif, 
et exemplaire.

Un objectif de rêve
Avec leurs gilets estampillés « Le Bon Écolier », Stéphane et 
son mari, Christian, répètent volontiers : « Nous souhaitons 
offrir des prix  très compétitifs et d’excellents produits 
européens qui sont souvent propres à notre magasin. Nous 
voulons être les meilleurs ! ». Ce souci de l’excellence et 
de références de qualité pousse ce couple à vouloir créer 
une SARL pour pouvoir embaucher des employés avec un 
rêve, « voir notre concept se dupliquer un peu partout ici en 
France et ailleurs dans le monde ». Et en plus de l’immense 
choix de cahiers, agendas, albums à colorier, rouleaux de 
papier, crayons, sacs à dos..., vous pourrez aussi retirer vos 
colis et même repartir avec notre journal, Le Grassois... 

Thierry Ollive

Elle se déroulera cette fois dans une très exotique contrée, 
le Cambodge, où elles séjourneront du 21 novembre au 
1er décembre 2024. Elles rejoindront ainsi environ 300 
autres participantes venues du monde entier pour former 
des équipes de deux ou trois. Au cours de 6 matinées 
intensément sportives, elles devront se surpasser pour 
pratiquer entre autres le Trial, le Vélo et le Kayak.

Réception en mairie pour Louca
En cette fin d’après-midi, elles ont été reçues à la mairie 
par le maire, Jérôme Viaud, et l’adjoint délégué aux Sports, 
Gilles Rondoni, qui les ont encouragées en vue de ce 

que Caroline Degli-Innocenti, considère comme « une 
belle aventure sportive ». De son côté, Maud Lambert 
s’empressait d’ajouter : « On est très contentes de porter 
les couleurs de Grasse dans ce Raid ». Mais elles n’étaient 
pas là uniquement pour recevoir des encouragements 
municipaux, elles souhaitaient aussi remettre officiellement 
un chèque de 1060 €, fruit de la recette d’une course 
virtuelle qu’elles ont organisée cet été, à « Ensemble pour 
Louca », une association créée pour venir en aide à un 
enfant souffrant d’une maladie rare qui était présent lors 
de cette remise symbolique. 

TO

Pendant des années, la pharmacie de la Palmeraie était située au n°12 
du Bd Carnot à Grasse... jusqu’au jour, où pour s’agrandir, elle s’est 
installée en face juste un peu plus bas.

Dans notre n°16 du Grassois, nous avions relaté l’ouverture en mai 2023 
de la Galerie d’Art Internationale, BERTOLOTTI, au n°1 de l’avenue Thiers 
à Grasse...

Après avoir déjà participé en mars 2022 à la 1ère édition du “Raid 
Amazones” qui s’était déroulée au lointain Sri-Lanka (île de Ceylan), 
Caroline Degli-Innocenti et Maud Lambert vont reformer leur duo 
“Roses de Grasse” pour la 2ème édition de cette véritable aventure 
100% féminine.

CommerceLe Bon Écolier : La Bonne Adresse...

6500€ pour la Galerie Bertolotti

Deux Grassoises au 2ème Raid Amazones

Solidarité

Évènement
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85 associations présentes
Le président, Georges Brunetti, et son équipe de bénévoles 
attendaient 92 associations... mais une fois de plus, même 
avec le beau temps, 7 stands restèrent tristement vides à 
côté d’autres plutôt animés grâce à leurs responsables 
soucieux de présenter leurs activités et de séduire de 
nouveaux adhérents. 

Profumi di Riviera

Pour inciter les amoureux de l’Italie à rejoindre l’association, 
« Profumi di Riviera », la vice-présidente, Yvette Leflon (la 
présidente Viviane Rémond étant excusée) et la trésorière, 
Françoise Merian, étaient là pour les convaincre. Créée 
en 2007 par Robert Raspati, cette association continue 
d’encourager la pratique de la langue italienne et de faire 
découvrir la culture du pays de Dante Alighieri aussi bien 
ancienne que contemporaine sous toutes ses formes. 
Alors, une fois par trimestre, une conférence en Français 
est organisée et une fois par mois, au cinéma Le Studio 
de Grasse, un film italien en version sous-titrée est projeté. 
Enfin, deux fois par an, une escapade d’une journée en 
Italie est prévue. Trop court ? Alors, optez pour la version 
d’un weekend long comme du 6 au 8 décembre prochain 

pour découvrir les belles crèches du lac Majeur (392€/
personne). Si c’est la langue qui vous intéresse, « Profumi di 
Riviera » propose 30 cours de 2h pour 260€ et des cours de 
conversation à 8€ les 90 minutes (l’adhésion annuelle étant 
à 35€). Pour renseignement complémentaire, contactez 
l’association au 07 86 01 11 06 ou directement à la salle 
polyvalente Les Marronniers, 64 chemin du Tignet à Grasse. 

France-Espagne-Amérique latine

Dans un stand voisin, c’est « France-Espagne-Amérique 
latine » qui était à l’honneur. La présidente, Brigitte Vidal, 
était entourée de Maria Perez, Pascale Coste et Philippe 
Giret pour encourager le public à rejoindre cette association 
créée en 2009 pour promouvoir la langue espagnole et les 
cultures hispaniques. Là encore, foultitude d’animations et 
de propositions. Une fois par semaine, ce sont des cours 
d’Espagnol par groupes de 6 à 8, dispensés par Maria Perez 
mais aussi de Flamenco avec Eva Figueras, cours aussi 
destinés aux jeunes de 5 à 14 ans depuis cette année. Une 
fois par trimestre, ce sont des randonnées bilingues et des 
soirées jeux qui sont organisées. Et puis, le 1er mercredi 
de chaque mois (sauf en janvier), café espagnol, le 3ème 
mercredi et le lundi suivant , projection d’un film sous-
titré au cinéma Le Studio, conférences, voyages, pot de 
Noël en décembre, grande fête hispanique en juin, autant 

de bonnes raisons d’adhérer pour 20€/an ou 35€/an en 
couple. Pour plus d’infos : 07 85 39 32 75 ou Maison des 
Associations (sous le cours Honoré Cresp), allée des Bains 
à Grasse.

Des élus et des animations
En fin de matinée, le maire de Grasse, Jérôme Viaud, 
accompagné de son adjoint délégué à la culture, Nicolas 
Doyen, et de la conseillère municipale déléguée à la vie 
associative, Annie Oggero-Maire, a visité les stands et 
dialogué avec les responsables. En passant devant le stand 
d’Escrime du Pays de Grasse, ils ont eu envie d’en découdre 
symboliquement et de jouer aux Trois Mousquetaires en 
croisant amicalement le fer entre eux. Enfin, durant la 
journée, plusieurs associations ont assuré des animations 
en chantant, dansant et déclamant des textes, démontrant 
ainsi que leurs adhérents avaient du talent...   

Thierry Ollive

Pour tous ceux qui pensent que “les associations sont bienfaisantes 
pour les loisirs et le moral”, ce rendez-vous de septembre sur le cours 
Honoré Cresp constitue, chaque année, un bel événement organisé par 
Forum Association.

Manifestation44ème Forum des Associations

Des nouveautés attendues
En prenant la parole, le maire de Grasse, Jérôme Viaud, a 
souhaité à chacun la bienvenue « dans un lieu très dynamique 
qui apporte des  loisirs dans ce quartier de  la Marigarde ». 
Puis, laissant à d’autres le soin de présenter des chiffres, 

il s’est contenté de reconnaître : « Tout  le monde a vu des 
augmentations de fréquentation et même le chiffre d’affaires pour 
les parkings municipaux a été en hausse ». S’il a également confié 
qu’actuellement « nous travaillons à augmenter l’attractivité pour 
préparer la saison à venir », il a déjà annoncé pour 2025, deux 
événements qui devraient contribuer à attirer des visiteurs à 
Grasse : l’organisation sur le cours Honoré Cresp du prochain 
Salon des Maires des Alpes-Maritimes et la création l’été prochain 
d’un Festival de la Gastronomie. 

“Une saison très correcte”
En lui succédant, Denis Zanon, président de l’Office de Tourisme 
du Pays de Grasse, et Pascal Brochiero, directeur général, 
ont reconnu : « Nous avons fait une saison très correcte ». De 
janvier à juillet, on a en effet constaté une hausse de +8% d’une 
fréquentation étrangère constituée par des Américains, des 
Chinois, des Turcs et des Japonais qui ont tendance à dépenser 
de plus en plus. Leur présence contribue heureusement à 
compenser une baisse de près de 7% des visiteurs français. Et 
si le taux d’occupation pour les hôtels a été de 50% de janvier à 
avril, il est ensuite passé à 70% et même à 85% en août. De leur 
côté, les locations entre particuliers, de juin à août, ont connu une 
progression de +17%. Quant à la fréquentation des restaurants 

du Pays de Grasse, la saison a été moyennement satisfaisante et 
même inférieure à 2023 à cause d’un démarrage tardif surement 
en raison des diverses élections et des Jeux Olympiques. Quant 
à la très forte pluviométrie du mois de septembre, elle a bien sûr 
eu des répercussions pour plusieurs établissements.

Des événements attractifs
Un printemps, puis un été, comme d’habitude riches en 
événements, comme le salon International des Matières 
Premières pour la Parfumerie, ExpoRose, les Fêtes de la Lavande 
et du Jasmin, ainsi que de très belles expositions dans les 
différents musées Grassois ont bien sûr contribué à attirer de 
nombreux visiteurs et parmi eux, plusieurs n’ont pas résisté à la 
tentation de se rendre chez les divers parfumeurs pour y faire 
quelques achats.

Dans les Offices de Tourisme
On peut aussi se réjouir du nombre de visiteurs à la recherche de 
renseignements qui se sont rendus dans les différents Offices de 
Tourisme de Grasse. Celui du cours Honoré Cresp en a accueilli 
5119 et celui de la place aux Aires, 2293. Sans doute y ont-ils aussi 
apprécié les différents gadgets-souvenirs que l’on y propose 
puisque leurs ventes ont augmenté de 70% par rapport à 2023. 
Quant aux très attractives brochures que l’on peut y trouver et 
qui vantent les charmes des 23 communes du Pays de Grasse, 
elles ne peuvent que susciter l’envie de les emporter et de les 
conserver, confirmant ainsi que « le papier n’est pas mort ».

TO

Soucieuse de trouver à chaque fois un lieu différent pour y présenter 
un aperçu du bilan de la saison touristique aux professionnels et à la 
presse, l’Office de Tourisme du Pays de Grasse a, cette année, choisi le 
City Bowling d’Oz au 47, route de la Marigarde.

Bilan de la saison estivale Tourisme



AUTOMNE 2024LE GRASSOIS9

GRASSE ACTUS www.lepetitnicois.net

Quant aux fleurs, indispensables pour la réussite d’une 
pareille fête, il y en avait 20 000 rien que pour décorer 
les chars. 35 000 ont été lancées par les Miss et les 
futures candidates à l’élection de Miss Pays de Grasse 
qui composaient les équipages des six chars et des deux 
2CV Citroën de collection du « 2CV Club Côte d’Azur » de 
Mouans-Sartoux. Et pour distribuer encore plus de fleurs, 

il y avait aussi l’appréciable renfort des athlétiques jeunes 
gens de Pam Loisirs Fitness avec leurs 5 brouettes. Les 
Pompiers de Grasse étaient comme chaque année, fidèles 
au rendez-vous avec leurs redoutables lances déversant 
des litres de Jasminol sur un public qui a toujours tendance 
à reculer lorsqu’il les voit arriver...

Thierry Ollive

Avec ses chars fleuris et ses groupes musicaux ou folkloriques, une 
fois de plus, le magnifique corso de la Fête du Jasmin aura permis à 
la ville de Grasse d’offrir la plus belle soirée de l’année aux milliers 
d’autochtones et touristes massés le long du parcours.

ManifestationRetour sur la Fête du Jasmin

À 18h, on avait fait appel à la Cie théâtrale Gallinette de 
Spéracèdes pour une représentation de la pièce « Le 
Vallon », écrite par Ariane Rose et interprétée par Michèle 
Cabrillac, Évelyne Este, Éliane Viens (présidente de la 
Cie), Jean-Claude Borgioli, Christian Angeleti et Mathieu 
Chiapelo (metteur en scène et aussi auteur de la pièce sous 
un pseudonyme féminin). Le nombreux public a visiblement 
apprécié une pièce qui fleure bon la lavande et le jasmin, 
de belles fleurs évoquées à plusieurs reprises dans les 
dialogues. Et lorsqu’ils ne vantent pas la beauté de la 
Provence, ils livrent aussi à notre réflexion deux judicieuses 
observations : « Séduire, c’est mentir » et « Aimer, c’est 
renoncer ». De chaleureux applaudissements ont salué la 
belle conviction d’une compagnie créée il y a 12 ans et qui 
a déjà à son actif, trois autres pièces ayant pour cadre la 
Provence : « Maison à vendre », « Olivea » et « Le festin de 
la Saint-Roch ».

PG

Après les paroles de bienvenue d’Annie Oggero-Maire, 
présidente du comité Miss Grasse, et de Jérôme Viaud, 
maire de Grasse, c’était au tour des 9 membres du Jury, 
tous des personnalités grassoises, de se présenter.

8 candidates en lice
Le public avait été nombreux à répondre à ce désormais 
traditionnel rendez-vous de la beauté. Les 8 candidates, 
présentées par Pierre-Alain, portaient toutes une écharpe 
précisant le quartier de Grasse qu’elle représentait. Ainsi, 
trois d’entre elles (Iliana, Shaïnèse et Anne-Sophie) étaient 
de Saint-Claude, deux (Océane et Clara) venaient du 
Plan, une (Léa) de Magagnosc, une (Eva) du Centre-Ville 
et une (Clarisse) des Aspres. D’élégantes et sportives 
chorégraphies, soigneusement réglées par Annie Oggero-
Maire, se sont succédé en alternance avec les passages en 
groupe de plusieurs candidates déjà sélectionnées pour 
participer à Miss Pays de Grasse du samedi 26 octobre à 
l’espace Chiris.

Le triomphe de Clarisse
Les votes du Jury et du public ayant été comptabilisés, le 
moment était venu pour Capucine Mathon, Miss Grasse et 
Pays de Grasse 2023, de couronner la nouvelle Miss : la 
candidate n°8, Clarisse Wendling qui avait été surement la 

plus convaincante lors de sa prise de parole. Après avoir 
été spectatrice de l’élection Miss Grasse 2022 puis 2023, 
cette native du Capricorne de 22 ans, qui vient de finir 
sa 4ème année du Sup de Com à Sophia-Antipolis et qui 
aimerait travailler dans la communication et le sport (ses 
deux passions), a eu la bonne idée de se lancer à son tour 
dans l’aventure de Miss Grasse. Le succès ayant été au 
rendez-vous, Clarisse se prépare maintenant pour l’élection 
de Miss Pays de Grasse à laquelle participeront, cette fois, 
entre 20 et 25 candidates.

TO

C’est dans une ambiance provençale que la Fête du Jasmin 2024 s’est 
achevée sur la pelouse de la Villa Fragonard.

C’est sur le thème des Jeux Olympiques que l’élection de Miss Grasse 
2024 a fait son retour au Palais des Congrès.

Du Théâtre Provençal pour clôturer 
la fête du Jasmin

Clarisse, Miss Grasse 2024

Festivités

Beauté
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Des centaines de personnes de tout âge et de toutes 
nationalités se sont réunies pour participer ou assister à 

la désormais traditionnelle compétition organisée par le 
service des sports, le Mondial parfumé des Boules carrées.

111 triplettes
Aux manettes, l’adjoint aux sports de la Ville de Grasse, 
Gilles Rondoni qui a dédiée ce concours à Yves Becchetti, 
le menuisier grassois qui a façonné ces curieuses boules 
qui apportent tant de joie à tous ceux qui les utilisent 
chaque été. Dès 13h30, il y avait donc foule pour s’inscrire 
et les participants ont rivalisé d’imagination et d’humour 
dans leur choix du nom de leurs triplettes. Nous avons noté, 
« Les Crêtes du coq », « Les Dalton », « Les durs à cuire », 
« Les greluches », « Les gros minets », « Les trois petits 
chats », « Les Fadas », « Les tétons flingueurs »... Chacune 
des 111 triplettes a reçu des chapeaux en paille, 6 boules 
rouges ou bleues, et l’indispensable cochonnet jaune. Il ne 
restait plus qu’à trouver un lieu à l’ombre ou au soleil, en 
pente ou dans les escaliers pour accomplir des exploits. 

« Le Point Gé » : triplette gagnante
Clarisse Wendling, Miss Grasse 2024, a présenté sa 
triplette intitulée « Les Fleurs » avec deux autres Miss, 
Lilly El Moaddem et Agathe Richard mais elles se sont 
inclinées face à la triplette venue de loin, « Les touristes 
belges », pas très galants... Ce n’est qu’après des parties 
souvent acharnées et très animées que le gagnant a été 
dévoilé... Il s’agit de la triplette, « Le point Gé » composée 
de Gérard Wehrle, Jean-Luc Morot, et William Gomez qui 
l’a emporté face aux « Cousins ». La « consolante » est 
revenue à la triplette, « Les Pegolfo ». Quant à Martine, elle 
n’est pas repartie les mains vides puisqu’après tirage au 
sort, elle a remporté un Solex électrique, offert par « Solex 
By Mobility ». 

Thierry Ollive

Au lendemain du corso nocturne de la Fête du Jasmin, c’est dans le 
centre ancien de Grasse, autour de la place du Petit Puy, qu’il fallait se 
trouver.

Manifestation11ème Mondial parfumé de Boules carrées

57 équipes au départ
Équipes de 5, l’ouverture s’est faite avec des bambins 
et des enfants des écoles Gambetta et Saint-Exupéry. 
Ces participants se sont élancés du Jardin des Plantes 

de Grasse avec une arrivée dans le même lieu. Puis, les 
57 équipes participantes de la course, « Miss Urban 
Footing » se sont rassemblées pour un départ prévu sur 
le cours Honoré Cresp. À noter que la doyenne affichait 

un bel âge de 90 ans... Après une séance d’échauffement 
indispensable, animée par Pierre-Alain, les participantes 
ont pu se lancer. Beaucoup représentaient des entreprises 
ou des associations du bassin grassois. 

“Les 5 Grâces” l’emportent...
Les équipes ont dû affronter les escaliers, côtes et ruelles 
du centre-ville avec comme obligation d’arriver toutes 
ensemble pour être classées. C’est avec un excellent 
temps de 17’21’’ que Mathilde, Flora, Sonia, Élise et Virginie, 
« Les 5 Grâces » du club « Courir à Peillon », sont arrivées 
les premières au Jardin des Plantes. Quant aux équipes, 
« Courir en Pays de Grasse », elles se sont classées 2e, 3e et 
4e... Les 23 coupes (4 offertes par le service des Sports de 
Grasse, 8 par la Ville de Grasse et 11 par le Crédit Mutuel) 
ont été remises par Jérôme Viaud (maire de Grasse), Gilles 
Rondoni (adjoint aux Sports de Grasse), Florence Simon 
(maire de Pégomas), et Annie Oggero-Maire (présidente 
de Miss Pays de Grasse). 

8 associations caritatives
Pour conclure, 8 associations humanitaires (FAMS, Les 
Christ ô du cœur, Source d’Espoir, Du cœur à l’école, Une 
Rose une caresse, La Maison d’Adrien, CEW Octobre 
Rose et Sup’ de Com) ont participé à cette manifestation 
tant par un stand qu’en prenant part à la course, ce qui 
a constitué une Première. Pour remercier et réconforter 
ces valeureuses sportives, un buffet avait été préparé par 
Alexandre Bachelet de « L’Epi Curieux » ce qui a ravi tout 
le monde. Décidément, cette course connaît un succès 
grandissant.

TO

Organisée avec le comité Miss Pays de Grasse et PAM Loisirs Fitness, 
la 3ème édition de Miss Urban Footing, course 100% féminine de 3,3 km 
a pris son départ sur le cours Honoré Cresp.

Beauté & Sport3ème Miss Urban Footing

SPORTS www.lepetitnicois.net
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Si DON JUAN a été la grande pièce d’ouverture de la 
saison, de nombreux spectacles s’annoncent comme de 
bons et grands moments au Théâtre de Grasse comme 
celui d’humour de Marc Fraize qui devrait provoquer bien 
des polémiques tant son sens de l’absurde est poussé à 
l’extrême « dans cette histoire incroyable du quotidien d’un 
couple après 20 ans de vie commune ».

THÉÂTRE : Lola Lafon et Le Malade Imaginaire

Pour comprendre notre époque, Lola Lafon avec « Un État 
de nos Vies » a fait de son livre, un spectacle de partage 
de mots, de les redéfinir et de leur adjoindre une définition 
subjective, donc politique. Accompagnés par le musicien, 
Olivier Lambert, cette performance vous renverra, le temps 
d’un soir, le mardi 5 novembre à 20h, face à nous-mêmes 
et à la fragilité de nos vies. Avec la Compagnie « Le Doux 
Supplice », il faudra se rendre au chapiteau Piste d’Azur 
à La Roquette-sur-Siagne, le dimanche 17 novembre 
à 17h pour assister au spectacle de danse et de cirque, 
« En Attendant le grand soir ». Huit acrobates nourris au 
bal sauvage et de musiques/danses variées avec tango, 
mambo, rock, slow, valse, rondeau, jazz... Pour une transe 
finale, joyeuse et partagée ! Si le Théâtre d’Ombres vous 
passionne, le Moquette Production ASBL vous propose « La 
Méthode du Dr. Spongiak » de Théodora Ramaekers. Y a-t-il 
une technologie pour que fleurisse l’âge de raison ? Au son 
du fox-trot, de la biguine et de l’électro, les histoires toujours 
plus loufoques vous entraîneront dans un tourbillon 
d’humour, sur les méandres des relations parents/enfants, 
sur le savoir-vivre ou le progrès. L’événement avant Noël, 
ce sera « Le Malade Imaginaire », les jeudi 5 et vendredi 
6 décembre à 20h, une adaptation moderne de Tigran 
Mekhitarian de la pièce emblématique de Molière. Huit 
comédiens vous proposent un conte urbain à la fois 
impétueux et subversif. « Un réquisitoire qui insuffle, grâce 
au Rap, à la danse et au chant, une modernité frondeuse et 
saisissante ».

DANSE : Cie Anania et Leila Ka
Côté danse, le chorégraphe marocain, Taoufiq Izeddiou 
de la Compagnie Anania, met « La Terre en Transe » le 
mercredi 13 novembre à 20h, avec ses 9 danseuses 
et danseurs venus du monde entier. Trois musiciens 
accompagnent cette démonstration qui a pour but « de 
réenchanter un monde devenu fou, incohérent et violent. 
La transe en serait l’antidote toute forme musicale serve cet 
état notamment les musiques traditionnelles venues d’Italie. 
Avec « Pode Ser + C’est toi qu’on adore »,  le vendredi 29 
novembre à 20h, la chorégraphe de Leila Ka se met au 

service de l‘interprétation d’Anna Tierney. Elle mélange 
danse contemporaine et influences théâtrales et porte le 
mouvement à sa quintessence.

CIRQUE : les jongleurs de HEKA et les 
Marionnettes de glace

Pour le cirque, le Théâtre de Grasse, les lundi 16 et 
mardi 17 décembre à 20h, fait confiance à HEKA « Tout 
n’est qu’un faux-semblant » mis en scène par Gandini 
Juggling. Les meilleurs jongleurs sont de retour à 
Grasse et ces professionnels du cirque mêlent danse/
théâtre/musique pour une féérie de passe-passe et de 
trouvailles « pour créer une expérience esthétique unique. 
Ici, les objets apparaissent et disparaissent , flottent , se 
multiplient ou changent de couleur comme les éléments 
d’une chorégraphie. Chaque geste, chaque mouvement 
est soigneusement orchestré pour créer des  tableaux 
visuels époustouflants. Un spectacle d’une inventivité folle, 
extrêmement réjouissant pour les yeux et les oreilles des 
petits comme des grands ». Si les Marionnettes de glace 
vous interrogent, il faudra réserver votre mardi 19 novembre 
à 20h30 à la Scène 55 de Mougins. « Les Vagues » d’Élise 
Vigneron est un spectacle féérique où 5 marionnettes de 
glace décrivent les cheminements individuels de 6 amis 
d’enfance. « Leur dialogue subtilement chorégraphié nous 
plonge dans un univers poétique et fantasmagorique qui 
nous émerveille et nous fait fondre de plaisir ».

MUSIQUE : Des voix Rosemary Standley, Jeff de 
Clair, Clara Ysé...
La musique sera aussi au rendez-vous du jeudi 21 
novembre à 20h au TDG avec le concert création « Birds 
on a Wire » sur une mise en scène d’Étienne Saglio, 
des voix de Rosemary Standley mais Dom La Nena qui 
assure aussi le violoncelle. Longtemps, un duo, Rosemary 
Standley et Dom La Nena reprennent des standards de 
Claudio Monteverdi, Léonard Cohen, Purcell, John Lennon, 
Tom Waits. Ils se sont adjoints les services d’un magicien 
illusionniste, Étienne Saglio, Grimm n’est jamais loin comme 
les tubes de Bob Dylan ou Jacques Brel qui se mélangent à 
des chansons oubliées d’amours vénitiennes ou françaises 
de la Renaissance. Si les sons mélangés à des voix vous 
fascinent, le concert du jeudi 28 novembre à 20h30, « Bisou 
Magique » au Plongeoir ECA 500, est pour vous. Jeff de 
Clair assure les voix , Paul Oberheim, la machinerie. Ce 
concert évoque multiples références allant d’Alfred de 

Musset à Lio, de Victor Hugo à Gainsbourg et Daft Punk. 
Mais aussi Ces gens-là de Brel, sensuel et obscur. Le mardi 
10 décembre à 20h, Clara Ysé, nouvelle star de la chanson 
française, interprétera au Théâtre de Grasse, son premier 
album, « Océano Vox ». Quand vous entendrez cette voix, 
elle vous envoûtera longtemps. Digne héritière de Barbara 
ou Mercedes Sosa, Clara Ysé va s’imposer durablement 
dans le paysage hexagonal de la chanson. 
De la diversité, des artistes époustouflants, des mises en 
scène rayonnantes, à vous de faire votre choix !

Pascal Gaymard

C’est la rentrée au Théâtre de Grasse avec bien sûr du théâtre, mais 
aussi de la danse, du cirque, de la musique..., une diversité jamais 
démentie.

SpectaclesThéâtre, Danse, Cirque, Musique : 
Tous en scène !

THÉÂTRE DE GRASSE www.lepetitnicois.net

Le Malade Imaginaire Les Vagues

Clara Ysé

Birds on a Wire
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Parmi les nombreuses lectures de qualité qu’il a laissées 
derrière lui, ce recueil de prières (Éditions UltraLetters PU-
2019) est l’un des plus pratiques. Dans cet ouvrage, vous 
découvrirez un ensemble de prières triées par thème pour 
pratiquer le spiritisme ou pour vous aider au quotidien. Un 
recueil indispensable pour quiconque désire s’éveiller au 
monde des esprits et entrer en contact avec l’invisible. Aux 
personnes qui ont besoin de prières, la rédaction du Journal 
vous recommande ce livre ! 

Un recueil qui s’adresse à tous
Que vous soyez en quête de réconfort ou de guidance, 
ce livre est le compagnon parfait. Ce recueil de prières 
s’adresse à tous, médiums, croyants ou non. Elles ont 
été dictées par les esprits à Kardec comme support au 
moment de prier en fonction de diverses circonstances de 
vie. Kardec nous dit que la principale qualité de la prière 
est d’être claire, simple et concise. Chaque mot doit avoir 
sa portée, réveiller une idée, remuer une fibre. En un mot, 
elle doit faire réfléchir. À cette seule condition, la prière 
peut atteindre son but, autrement ce n’est que du bruit. 
Les Esprits ne prescrivent aucune formule absolue de 
prières. Lorsqu’ils en donnent, c’est afin de fixer les idées 
et aussi dans le but de venir en aide aux personnes. On y 
trouve donc des prières générales, pour soi-même, pour les 

vivants et pour les morts. Que l’on soit en quête de réconfort 
ou de guidance, ce livre nous aide dans la formulation de 
prières afin de remercier de ce qui nous est donné, ce que 
nous recevons chaque jour et nous oublions très souvent 
de remercier nos anges gardiens pour la bienveillance 
qu’ils ont à notre égard. Un livre remarquable qui donne un 
autre accès à la prière.

La prière comme invocation
La prière est une invocation ; par elle on se met en rapport 
de pensée avec l’être auquel on s’adresse. Les Esprits ont 
toujours dit : « La forme n’est rien, la pensée est tout. Priez 
chacun selon vos convictions et le mode qui vous touche 
le plus ; une bonne pensée vaut mieux que de nombreuses 
paroles où le cœur n’est pour rien ». Pour les adeptes 
du Spiritisme, toute pensée est bonne lorsqu’elle est 
sincère. Il ne faut donc pas considérer ce recueil comme 
un formulaire absolu, mais comme une variété parmi les 
instructions reçues. « La prière est une invocation ; par 
elle on se met en rapport de pensée avec l’être auquel on 
s’adresse ». Le Spiritisme explique l’action de la prière par 
le mode de transmission de la pensée, soit que l’être prié 
vienne à notre appel, soit que notre pensée lui parvienne.

Le fluide universel, vecteur de la communication 
non verbale
Les êtres incarnés et désincarnés sont plongés dans un 
fluide universel qui occupe l’espace, ce fluide est capable 
de recevoir « une impulsion de la volonté ». Lorsqu’une 
pensée est dirigée vers un être quelconque, sur la Terre 
ou dans l’espace, un courant fluidique s’établit de l’un à 
l’autre, transmettant la pensée comme l’air transmet le son. 
L’énergie du courant est en raison de celle de la pensée 
et de la volonté. C’est ainsi que la prière est entendue des 
Esprits à quelque endroit qu’ils se trouvent, que les Esprits 
communiquent entre eux, qu’ils vous transmettent leurs 
inspirations, que des rapports s’établissent à distance. La 
prière peut avoir une action directe et effective mais elle n’en 
reste pas moins subordonnée, selon l’auteur, à la volonté de 
Dieu, juge suprême en toute chose et qui seul peut rendre 
son action efficace. Par la prière, l’Homme appelle à lui le 
concours des bons Esprits qui viennent le soutenir dans 
ses résolutions et lui inspirer de bonnes pensées. Ils nous 
aident à ne pas enfreindre les lois de la nature, en dirigeant 
notre libre arbitre. Ils peuvent également le faire de manière 
occulte pour ne pas enchaîner notre volonté... Libre arbitre, 
vraiment ? L’auteur explique que Dieu le veut ainsi pour que 
l’Homme ait le sentiment d’avoir la responsabilité de ses 
actes et lui laisse le mérite du choix entre le bien et le mal : 
« Demandez et vous obtiendrez ». Le Spiritisme prouve son 
action par la révélation des rapports qui existent entre le 
mode corporel et le monde spirituel.

Comment et pour qui prier ?
Pour prier, inutile de demander au Seigneur d’abréger 
vos épreuves, de vous donner joie et richesse. Trouvons 

probablement en nous-mêmes le point de départ des maux 
dont on se plaint... Demandons-lui plutôt de nous accorder 
les biens les plus précieux : la patience, la résignation et la 
foi... soit l’amélioration morale. L’action de la prière, comment 
prier, est très importante. D’abord, les oraisons dominicales, 
c’est une prière de symbole, elle est au premier rang. Le 
Notre Père est expliqué dans les moindres détails, chapitre 
après chapitre, un résumé des devoirs envers le Ciel et 
envers nous-mêmes. Puis les prières lors des réunions 
spirites, réunion spirituelle par une communauté d’intention 
et de pensées pour le bien. Ensuite, les prières pour soi-
même, nous avons tous un bon Esprit qui s’est attaché à 
nous dès notre naissance et nous a pris sous sa protection. 
« Il remplit auprès de nous la mission d’un père auprès de 
son enfant, celle de nous conduire dans la voie du bien et du 
progrès à travers les épreuves de la vie... », précise l’auteur. 
Viennent ensuite les prières pour autrui, quelqu’un qui est 
dans l’affliction ou un enfant qui vient de naître, peuvent 
avoir un effet direct en dirigeant sur la personne un courant 
fluidique soit pour fortifier le moral, soit pour adoucir la vie 
terrestre du nouveau-né, esprit réincarné doté d’un karma 
antérieur. Les prières pour ceux qui ne sont plus sur terre 
afin d’adoucir le trouble de la séparation de la matière et 
les accompagner dans leur vie spirituelle, pour les âmes 
souffrantes et en errance céleste, mais aussi pour un 
ennemi mort, pour un criminel, pour les âmes repentantes 
et les suicidés... Enfin, les prières pour les malades et pour 
les obsédés, en proie aux Esprits suffisamment mauvais 
pour distiller l’obsession, acte persistant pouvant troubler 
les facultés mentales. Tout ceci amène vers l’élévation vers 
Dieu, l’incommensurable Univers, ce Ciel immense devant 
l’épouvantable légèreté de l’être. Cette prière face à soi, être 
unique et solitaire, face aux épreuves de la vie terrestre, 
cherchons le courage de ne point faillir et d’appliquer 
la rigueur en toute chose, droit devant la Loi et humble 
face à la douleur ; que soit détruit l’ego pour que s’élèvent 
harmonieusement les sentiments les plus nobles dans 
son enveloppe de chair et que s’accomplisse la mission 
dont nous sommes tous investis avec pour seules armes 
le courage, la confiance et l’espérance. Nous finirons par 
les douze préceptes de Franklin, la tempérance, le silence, 
l’ordre, la résolution, l’économie, le travail, la sincérité, la 
justice, la modération, la propreté, la tranquillité et enfin, 
l’humilité, référence aux vertus de Benjamin Franklin, père 
fondateur de l’Amérique.

Véronique La Rosa

Pédagogue émérite, reconnu pour ses nombreux ouvrages d’éducation, 
puis fondateur de la doctrine spirite (aussi appelée spiritisme), 
Hippolyte Léon Denizard Rivail (alias Allan Kardec) est le père 
incontesté du spiritisme tel que nous le connaissons aujourd’hui. Né 
le 3 octobre 1804 à Lyon et mort le 31 mars 1869 à Paris, Allan Kardec 
reste à ce jour l’un des philosophes français les plus populaires. Il est 
généralement surnommé le “codificateur du spiritisme”. Si les milliers 
de centres spirites du pays perpétuent encore ses thèses dans leur 
enseignement, ses ouvrages se vendent encore par milliers, que ce 
soit au Brésil, en Amérique latine ou en France. Plus d’un siècle et 
demi après sa mort, Allan Kardec fédère et réunit encore les foules, 
en témoignent les centaines de visiteurs qui viennent chaque jour se 
recueillir sur sa tombe au cimetière du Père-Lachaise.

LITTERATURE www.lepetitnicois.net

EsotérismeInstructions & Recueil de Prières : 
Pratique et puissance de l’invocation 
selon Allan Kardec
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Deux belles rencontres, deux univers qui n’en ont fait qu’un, 
le temps d’un film où Claude Lelouch recycle, façon puzzle 
(comme dirait Audiard), ces précédentes réalisations. Tout 
un Art et tout un programme pour un voyage au pays 
du cinéma... Sortie prévue le 13 novembre prochain. En 
attendant, voyons ce que Claude L. avait à nous dire...

Le Grassois : Finalement, Kad Merad ?
Claude Lelouch : Effectivement, j’ai pensé à beaucoup 
de gens, mais pas à lui. Et c’est ma femme qui a pris un train 
et qui a rencontré Kad...  Elle m’a appelé et tout de suite, je 
me suis dit , c’est lui. Il est passe-partout, il est musicien, 
c’est l’homme idéal. Je lui ai téléphoné, le lendemain il était 
dans mon bureau. J’ai commencé par lui faire écouter la 
musique du film, car je l’enregistre toujours avant. Et cela a 
été le bonheur total. On était fait pour se rencontrer surtout 
sur un film où le personnage fait du slalom avec sa vie. 

LG : Finalement, la vie ?
CL : La vie, elle est un peu comme mes films, elle est folle. 
J’avais un casting de rêve, de fou. Je me suis amusé avec 
mes thèmes récurrents et mes films précédents... Je suis 
un metteur en vie, pas en scène. Mes personnages, je les 

ai vus au coin de ma rue. J’ai filmé des hommes que j’avais 
envie de rencontrer et des femmes que j’avais envie de 
prendre dans mes bras. Et c’est facile de filmer ce que l’on 
aime. Toutes mes 51 histoires ont été écrites sur mon intime 
conviction. J’ai fait un film positif... Le négatif a pris trop de 
place... La vie une course d’emmerdements, le jogging du 
bonheur. À mon âge, j’ai l’intime certitude que le positif est 
plus fort que le négatif même si les médias et le grand 
public préfèrent le négatif...

LG : Finalement, la liberté ?
CL : La liberté, je l’avais abordé dans Itinéraire d’un enfant 
gâté... et j’avais envie de finir certains de mes films, L’Aventure 
c’est l’Aventure, La Bonne Année, Les Uns et les Autres... 
Comme je me rapproche de la ligne d’arrivée, j’avais envie 
de parler de la guerre aussi, je suis un enfant de la guerre, je 
suis né en 1937, je suis un enfant des congés payés de 1936... 
J’ai connu une époque où on riait, maintenant on ricane... 
Mon personnage, la 1ère chose qu’il fait, il jette son portable 
et sa carte bleue, sinon on vous retrouve. Seuls France 2, 
Canal+ et Laurent Dassault m’ont suivi. J’ai pu faire le film 
que je voulais sans contrainte aucune... La marche, c’est la 
vraie liberté... Personne hormis Kad n’a eu le scénario avant 
le tournage pour garder l’authenticité des personnages.

LG : Finalement, la musique ?
CL : La musique est la star de tous mes films, elle permet 
de mélanger notre intelligence à notre inconscient mais 
elle n’est pas plus importante que le cinéma qui accueille 
tous les Arts. Avec Un Homme est une Femme, j’ai été un 
précurseur des comédies musicales. Après la disparition de 
Francis Lai, mon complice de toujours, il m’a fallu trouver 
quelqu’un et Ibrahim Maalouf est arrivé. Didier Barbelivien, 
lui, est un immense parolier qui m’a écrit trois belles 
chansons. Et aussi Barbara Pravi, une petite merveille. Elle 
est chaleureuse, belle, la fille idéale pour Kad, il termine le 
film avec elle... La musique ne fait mal à personne, les mots 
peuvent blesser. La musique est un calmant extraordinaire. 
Elle nous équilibre tout de suite, c’est le langage de Dieu. 
Elle m’a fait grandir avec Charles Trenet, Édith Piaf, Jacques 
Brel, Michel Legrand, Francis Lai... Les fausses notes dans 
la musique ne sont pas gênantes, alors que dans la vie, on 
ne vous les pardonne pas. La musique fait du bien et j’ai 
envie que mes films fassent du bien. 

LG : Finalement, la France ?
CL : J’avais envie de dire merci à la France qui m’a permis 
de faire 51 films en toute liberté. Et puis, c’est le plus beau 
pays du monde... avec l’Italie et l’Espagne. J’adore ce pays 
où personne ne veut obéir mais où personne ne veut 
commander. Je suis un vrai Parigot , qui adore tromper 
Paris qui est ma femme, et la France, elle, est ma maîtresse... 
Pourtant, c’est un film sur la France mais aucune Région 
ne nous a aidés... C’est un paradoxe, peut-être parce que 
j’ai voyagé dans plusieurs, la Normandie où les Américains 
ont débarqué, le Vaucluse avec Avignon où il se passe 
des choses, le Mont St-Michel, c’est vachement beau, Le 
Mans et la plus grande course automobile du monde, la 
Bourgogne qui est merveilleuse, la région de Béziers qui 
nous a magnifiquement accueillie, je n’ai pas insisté sur la 
Côte d’Azur car elle est archiconnue...

LG : Finalement, Dieu ?
CL : J’ai eu de la chance de tourner avec les plus grandes 
stars du monde... Là, j’ai demandé à Dieu de participer dans 
mon film et il a accepté. Et pour le jouer, je suis tombé sur 
Raphaël Mizrahi qui est un bonbon, un homme qui adore 
les animaux, qui pense aux autres, il me fait rire. Oui, je 
parle à Dieu souvent, mais qui ne lui parle pas ? J’ai toujours 
affirmé que mes films, on me les avait soufflés. Nous les 
artistes, nous sommes les chouchous du Bon Dieu. Et nous, 
on est là pour vous faire rêver. Derrière le mot chef d’œuvre, 
il y a Dieu qui se cache. Comme je suis un voyou et un 
escroc, je mets mon nom au générique. Je crois à l’éternel 
recommencement. La mort est la plus belle aventure de 
la vie. Le meilleur de chacun d’entre nous revient, je crois 
au recyclage plus qu’à la réincarnation qui est un peu 
galvaudée. 

LG : Finalement, un film référence ?
CL : Sur la Route de Madison, qui est un authentique chef-
d’œuvre. C’est une parenthèse extraordinaire, ils vivent 
la même chose. Un hommage aussi à La Grande Illusion 
où il y a aussi une ferme. J’étais jaloux de Sur la Route de 
Madison quand je l’ai vu la 1ère fois à Hollywood avec Clint 
Eastwood. Mais la jalousie s’est transformée en admiration... 
Meryl Streep est à tomber par terre. Clint , formidable. 
Quand j’en ai parlé à Kad, je lui ai dit , le personnage est 
un vagabond comme Clint, Charlie Chaplin ou Belmondo 
dans Itinéraire... Des gens qui disent ce qu’ils pensent, sans 
filtre, sans frein. La vérité a toujours raison, c’est ce qui la 
rend agaçante. J’ai fait ce film pour que chaque spectateur 
prenne ce qu’il a à prendre... et soit heureux.

Propos recueillis par Pascal Gaymard

LG : Finalement, Claude Lelouch ?
Kad Merad : Finalement, on est là ! Je rencontre enfin 
Claude Lelouch après 60 ans. Il fait un cinéma différent, 
une autre façon d’être aimé comme acteur... Jean Dujardin 
m’avait prévenu « Tourner avec Claude Lelouch, c’est très 
simple presque ordinaire. C’est une autre façon de travailler, 
d’être... Tu verras, tu vas t’éclater ! Tu es tout terrain, tu es un 
acteur idéal pour Claude... », et il avait raison ! Cela a été un 
tournage incroyable...

LG : Finalement, sa méthode ?
KM : Claude n’arrête pas de tourner ce qui impose d’être 
sur le qui-vive en permanence. Tout peut arriver avec lui, il 
ne s’interdit rien. J’étais le seul à avoir eu le scénario. Pour 
être bien avec lui, il faut avoir un peu d’expérience. Il faut 
être attentif à la musique qui est la 1ère chose qui compte 
pour lui. Ça donne le rythme au film.

LG : Finalement, la rencontre ?
KM : Quand tu rentres dans son bureau, tu vois des Oscars, 
des César, des Palmes d’Or, des photos avec les plus grands 
acteurs : Ventura, Trintignant, Eastwood... Il pensait que je 
n’étais pas libre. Mais je me serai rendu disponible pour 
tourner avec lui ! J’ai rencontré sa femme dans un train... 
J’ai dit à sa femme que je rêvais de tourner avec lui et elle 
a joué les intermédiaires. Il a tout de suite pensé que j’étais 
le bon comédien pour le rôle.

LG : Finalement, son personnage, Lino ?
KM : C’est un avocat qui défend les indéfendables avec un 
regard tendre, il est toujours en empathie avec ses clients. 
Un peu fou aussi... J’ai débuté dans le métier à la Grande 
Motte par la musique, derrière une batterie... un peu de 
piano, de guitare... pas de trompette... J’ai dû demander à 
Ibrahim (Maalouf) qui m’a donné les bonnes postures. Je 

me suis inspiré des tics de Lino Ventura quand il se gratte 
la tête ou la tempe...

LG : Finalement, la fugue ?
KM : Ça nous tente tous les jours... pour rencontrer des 
gens ce que l’on ne peut plus faire à Paris. En tournée, 
on voit la réaction du public, c’est important pour moi. 
Un fugueur n’a plus de filtre, il dit ce qu’il pense et peut 
s’approprier tous les clients qu’il a défendus. Florent Pagny 
me l’avait dit : « la popularité, ça se mérite, ça se gagne, ça 
s’entretient même si parfois ça nous fatigue ». 

LG : Finalement, Kad ?
KM : Il se met à la place des autres. Il a vécu un virage avec 
le Baron Noir. J’ai eu des critiques positives de dingue ! Cela 
a donné d’autres envies auprès de réalisateurs. Comme 
avec Claude qui m’a demandé au Mans de jouer de la 
trompette devant 300 000 spectateurs... ou de distribuer 
des fleurs aux passants à Avignon pendant le Festival ou 
encore de chanter avec Barbara Pravi... Kad, c’est le public 
qui le motive avant tout. Comme pour Claude Lelouch...

Propos recueillis par Pascal Gaymard

Au Pathé Gare du Sud, le dernier Claude Lelouch, FINALEMENT, était 
programmé en avant-première, en présence du réalisateur et de son 
acteur principal, Kad Merad.

Le réalisateur, Claude Lelouch, n’était pas venu seul pour présenter son 
dernier film, FINALEMENT, au Pathé Gare du Sud, il était accompagné 
de son acteur principal, Kad Merad.

CINÉMA www.lepetitnicois.net

Films à voirFINALEMENT, Claude Lelouch 
est GRAND...

Kad Merad : “Un tournage incroyable !”
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Après nous avoir tant fait rire, voilà qu’il nous fait pleurer 
et son ami Gérard Jugnot a traduit dans un message sur 
son compte Instagram : “Putain Michel... Qu’est-ce que tu 
nous as fait...”. 

Le Jean-Claude Dusse de la saga des Bronzés
Michel Blanc, c’était avant tout la troupe du Splendid avec 
laquelle il s’était révélé aux côtés de Gérard Jugnot mais 
aussi toute la bande de copains : Marie-Anne Chazel, 

Thierry Lhermitte, Christian Clavier, Bruno Moynot, Josiane 
Balasko qui a elle aussi transmis un mot : “Michel mon 
pote mon frère mon partenaire”. Son rôle dans la saga des 
BRONZÉS restera l’une des clés du succès des films de 
Patrice Leconte. Son personnage de Jean-Claude Dusse est 
resté mythique. Il était l’aboutissement de toute une suite de 
rôles de losers magnifiques que nous ne pouvions qu’aimer. 
Maladroit, lourdingue dans sa drague, souvent à côté de 
ses pompes, il était par bien des aspects, une part de nous 

tous. Pourtant, il n’avait pas apprécié LES BRONZÉS 3, pas 
assez travaillé, ni abouti. Il avait déclaré en 2019 : « Je l’ai 
fait pour être avec mes potes, mais s’il y a un 4, ce sera sans 
moi ». Et d’ajouter : « Mais je n’interdis pas aux autres de le 
faire ». 

Plus de 70 films... 
Il aura tourné plus de 70 films dont nous retiendrons 
quelques perles en 1976 avec La Meilleure Façon de 
Marcher aux côtés de son pote, Patrick Dewaere. Puis, Les 
Bronzés en 1978 suivi des Bronzés font du ski avec des 
scènes d’anthologie comme son abandon sur le télésiège 
(Étoile des Neiges...) ou celle de la gnôle (un emprunt aux 
Tontons Flingueurs de 1963)...  Puis, ce sera Viens chez moi, 
j’habite chez une copine (toujours avec Patrice Leconte) 
en 1981, Le Père Noël est une ordure avec encore la troupe 
du Splendid (1983) où il était l’obsédé au téléphone et 
Marche à l’Ombre en 1984..., Tenue de Soirée en 1986 avec 
Gérard Depardieu (inoubliable), Monsieur Hire en 1989 
qui a prouvé qu’il pouvait aussi être grave, Grosse Fatigue 
en 1994 (prémonitoire... et Prix du Scénario au Festival de 
Cannes en 1994), Je vous trouve très beau en 2005, La fille 
du RER en 2009, Le Deuxième Souffle en 2007 ou Les Tuche 
4 en 2020. Côté récompenses, Tenue de soirée lui vaudra 
le prix d’interprétation au Festival de Cannes en 1986, 
L’Exercice de l’État en 2012, le César du meilleur acteur 
dans un second rôle puis, en 2021, sa dernière distinction, 
un César anniversaire, aux côtés de la troupe du Splendid 
qui d’une seule voix, a évoqué “Une douleur immense”. Ils 
ont remercié “chaleureusement” les nombreuses personnes 
partageant des “témoignages de soutien et d’amitié” après 
la disparition du comédien. Il va vraiment nous manquer, 
ce Cador...

PG

Vous vivrez 2h18 d’un bonheur ineffable au pays de 
l’intelligence qui n’a rien d’artificielle, juste par la pensée 
qui est créatrice... et qui est capable d’arrêter le temps.

40 ans de réflexion
D’emblée, nous sommes plongés dans cette cité utopique, 
MEGALOPOLIS, où un scientifique, au sommet de la tour 
du pouvoir, va se jeter dans le vide. C’est l’affiche du film. 
Le début d’un des plus grands films de l’histoire du 7ème 

Art. Pendant 40 ans, Francis Ford Coppola a rêvé de ce 

scénario et l’époque actuelle l’a persuadé que c’était le 
moment. Il a hypothéqué tous ses biens pour dégager 
120 millions de $ de fonds propres et réaliser le film 
qu’il voulait , sans rien devoir à personne. Le résultat est 
époustouflant ! Encore faut-il avoir un peu de curiosité, de 
culture, d’attention. Tout le film est traversé par des citations 
des « Pensées » de Marc-Aurèle, l’Empereur philosophe. 
C’est l’un des plus grands écrits de l’antiquité. Mais il faut 
y ajouter des références à Platon, Nietzsche, Carl Gustav 
Jung entre autres. 

La pensée créatrice
Car MEGALOPOLIS nous parle de sens de la vie, du 
monde des idées, des pensées créatrices qui nous 
poussent à imaginer nos vies. Du surhomme et de la 
volonté de puissance. Et des dernières découvertes de 
la physique quantique d’un Massimo Teodorani dans son 
livre, « L’Entanglement ». La synchronicité est partout tout 
comme les notions d’individuation et d’inconscient collectif 
de Jung qui trouve, dans les recherches actuelles, une 
preuve scientifique rendant des phénomènes réels comme 
la télépathie, la téléportation, la clairvoyance, la vision à 
distance et la psychokinésie. Dès lors, Adam Driver, le 
héros de MEGALOPOLIS, César Catilina, dispose de cette 
qualité d’arrêter le temps, de créer une autre réalité lui qui 
est connecté à l’Esprit, au spirituel contre le chef politique, 
Franklyn Cicéro (Giancarlo Esposito), englué dans la 
matière... et la corruption à tous les niveaux. Julia Cicéro 
(Nathalie Emmanuel), fille du politicien, est amoureuse de 
César et devra choisir entre l’amour ou sa filiation pour 
sauver l’humanité.

Le parallèle entre fin de l’Empire romain et 
décadence wokiste actuelle
Sur le plan cinématographique, Francis Ford Coppola truffe 
son film de références. Dès les premières images, c’est à  
Citizen Kane d’Orson Welles que nous pensons, mais aussi 
Fellini, Kurosawa, et bien sûr Fritz Lang à qui le film est 
dédié via son œuvre phare, METROPOLIS. Il a imaginé ce 
que serait le Nazisme, tout comme MEGALOPOLIS nous 
projette dans un avenir pas toujours radieux mais avec une 
grande espérance. La New Rome est bien sûr New York et 
la décadence à laquelle Francis Ford Coppola fait référence, 
au wokisme et à la cancel culture qui gangrènent notre 
époque. Avec les pseudo critiques de cinéma, Libération 
et Télérama ont cru malin et intelligent de parler à propos 
de ce film IMMENSE de « patchwork » ou de « pudding », 
probablement une manière d’avouer leur incompréhension 
à propos d’un film qui peut les dépasser et dont ils n’auront 
saisi que le vernis de la forme... C’est en résonnance avec 
notre époque et celle décrite dans MEGALOPOLIS.

Pascal Gaymard
Photos Dominique Maurel

Lors du dernier Festival de Cannes, nous avions découvert, ébahis, 
MEGALOPOLIS de Francis Ford Coppola, une œuvre immense qui établit 
un parallèle entre la fin de l’Empire Romain et notre époque décadente 
où le wokisme pollue les âmes et les Esprits.

CULTURE www.lepetitnicois.net

CinémaMEGALOPOLIS : Coppola au sommet !

Dans la nuit du jeudi au vendredi 4 octobre, Michel Blanc est décédé 
d’une crise cardiaque à seulement 72 ans, suite à une réaction 
allergique qui aurait pris la forme d’un œdème de Quincke.

Hommage

“Putain, Michel...”



AUTOMNE 2024LE GRASSOIS15

Bélier • 21 mars - 20 avril
Amour : Le Soleil en superbe aspect vous promet des 
moments pleins de complicité conjugale. Pensez à 
organiser un maximum d’activités en commun, ce sera 
le meilleur moyen de consolider votre entente. Pensez 
notamment aux loisirs. Célibataire, vous avez souffert 
jusqu’ici de la solitude ou de l’incompréhension. Mais 
cette fois, grâce à l’aspect harmonique de Jupiter, tout se 
débloquera d’un coup : vous connaîtrez l’amour véritable 
et solide. Vous ferez vraisemblablement une rencontre 
inattendue mais décisive, qui transformera votre vie. 
Professionnel : Dans votre métier, vous bénéficierez 
d’une vivacité d’esprit et d’une justesse de réflexes assez 
exceptionnelles. Profitez-en pour vous attaquer à des 
affaires difficiles. La fin de la période vous poussera 
cependant à une certaine impatience et une certaine 
impulsivité. Santé : Peut-être un peu de fatigue à la 
suite d’un gros effort. Mais dans l’ensemble vous serez 
dynamique et en pleine forme. 

Taureau • 21 avril - 21 mai 
Amour : Sous l’égide de Vénus, vous passerez des journées 
de grande intensité amoureuse avec votre partenaire. 
Ambiance passionnée, projets d’avenir avec l’élu, vie 
conjugale heureuse et rassurante... tout cela est prévu 
au programme du moment. Célibataires, cette période 
favorisera les rencontres amoureuses. Sortez et faites la 
connaissance du plus grand nombre de gens possible : 
celui que vous attendez sera parmi ces personnes, et 
ce n’est pas en restant tout seul chez vous que vous le 
rencontrerez ! 
Professionnel : Période éprouvante. Vous souhaiterez 
brûler les étapes et réaliser en un temps record vos 
ambitions. Mais les circonstances en décideront autrement. 
Changez de tactique : contournez les obstacles au lieu de 
chercher à les démolir. Ou mieux, changez de stratégie : 
faites du temps votre meilleur allié. 
Santé : La santé sera bonne dans l’ensemble. Si vous vous 
sentez quelque peu fatigué, vous devrez mettre cela sur le 
compte du psychique plutôt que du physique. 

Gémeaux • 22 mai - 21 juin
Amour : Vous aborderez la période avec de bonnes 
résolutions : remettre de l’ordre dans vos amours, arracher 
les mauvaises herbes du doute et de l’ennui, et dissiper une 
fois pour toutes les derniers malentendus. Célibataires, le 
poids de la solitude vous paraîtra plus lourd que jamais. 
Mais réjouissez-vous : vous devriez rencontrer le partenaire 
idéal cette fois-ci, dans des circonstances imprévues ou 
dans un endroit insolite. 
Professionnel : Dans votre travail, cette période vous 
incitera à l’action et vous aidera à appliquer votre énergie à 
des buts concrets. Si vous êtes écrivain ou journaliste, vous 
n’aurez aucun mal à avoir de l’inspiration et à consigner sur 
le papier d’innombrables idées originales et intéressantes. 
Santé : Vous serez au maximum de votre forme, sous 
réserve que vous évitiez les excès pour prévenir des risques 
cardio-vasculaires.

Cancer • 22 juin - 22 juillet 
Amour : Vous serez sur la même longueur d’onde que l’être 
aimé, aussi bien physiquement que sentimentalement. Les 
couples formés depuis de nombreuses années connaîtront 
un regain très prononcé d’attirance et de compréhension 
mutuelles. Célibataires, vous tenterez par tous les moyens 
de charmer et de séduire. Mais votre comportement 
manquera cette fois de naturel, de spontanéité, et vous 
aurez bien du mal à capturer le cœur de la personne qui 
vous intéresse. 
Professionnel : Cette configuration astrale vous permettra 
d’obtenir une bourse, ou d’effectuer un voyage d’études 
d’une importance capitale pour votre avenir professionnel. 
Cependant, la réalisation de ce projet vous obligera à de 
gros sacrifices dans d’autres domaines. 
Santé : Vous déborderez d’une énergie phénoménale. 
Vous feriez à vous tout seul une petite révolution. 

Lion • 23 juillet - 22 août 
Amour : Vos relations avec votre partenaire seront placées 
sous le signe du plaisir, du bien-être et de l’harmonie. De 
quoi contenter les plus exigeants ! Cependant, quelques 
rares natifs seront enclins à bouder leur bonheur. 
Célibataires, vous aurez vraiment envie d’une aventure 
nouvelle et exaltante. Cela pourrait vraisemblablement se 
produire dans le cadre de votre vie quotidienne, si vous 
ne vous découragez pas à la première petite contrariété. 
Quelques-uns d’entre vous succomberont sans façon au 
coup de foudre. 
Professionnel : Les natifs du signe qui font carrière dans 
les arts, ou qui utilisent toutes les formes de l’imagination 
et de la création, tels les musiciens et les chanteurs, seront 
spécialement favorisés durant cette période. 
Santé : Sachez que le surmenage a toujours une incidence 
néfaste sur votre caractère. Surveillez votre santé et 
n’abusez pas de vos forces. Reposez-vous souvent. 

Vierge • 23 août - 22 septembre 
Amour : Vous ne songerez ces jours-ci qu’à créer autour 
de votre partenaire un climat chaleureux et positif, et à éviter 
que le train-train quotidien ne s’installe sournoisement dans 
votre existence. Ce sera un très bon moyen d’alimenter le 
feu de la passion dans votre couple. Célibataires, vous 
serez nombreux à faire une rencontre aussi inattendue 
que décisive. Et alors le bonheur illuminera votre vie pour 
de longues années à venir. Professionnel :  Il ne tiendra 
qu’à vous de faire reconnaître votre valeur, d’obtenir de 
l’avancement ou une augmentation de salaire. Elle vous 
donnera de l’intuition et renforcera vos instincts créatifs. 
C’est ainsi que quelques-uns de vos rêves pourront enfin 
devenir réalité. 
Santé : Les planètes étant plutôt positives, vous ne 
manquerez ni d’énergie ni de vitalité. Attention cependant 
à ne pas trop tirer sur vos réserves, sous peine de vous 
essouffler. 

Balance • 23 sept - 22 octobre 
Amour : Vous subirez des influences astrales négatives 
et positives en même temps. Au négatif, ceci pourra vous 
valoir des relations tendues avec votre partenaire. Au 
positif, vous bénéficierez du soutien des astres, ce qui vous 
aidera au contraire à arrondir les angles. Célibataires, voilà 
une période très heureuse, qui vous distillera bonheur, 
joies, intensité émotionnelle. Tous ceux qui cherchent 
sérieusement un coeur tendre à choyer seront comblés. 
Professionnel : Votre vie professionnelle sera positive, 
active, et vos relations de travail concluantes. Votre ardeur, 
votre foi en la réussite des entreprises galvanisera tout un 
chacun. Mais il faudra s’attendre à quelques déceptions 
dans les transactions, les voyages, les projets avec 
l’étranger. 
Santé : En forme et d’humeur joyeuse, vous assurerez sur 
tous les plans ! 

Scorpion • 23 oct - 22 nov 
Amour : Nombre de natifs mariés du signe vivront dans 
un climat passionnel frisant presque le délire amoureux ; 
excellente entente sensuelle avec l’être aimé. Pour d’autres, 
c’est au niveau psychique, spirituel ou artistique que se 
réalisera une entente remarquable. Célibataires, la plupart 
des astres présideront cette fois à vos amours. Autant dire 
que le plaisir et la volupté seront au rendez-vous. Mais vous 
serez insatiable, plus préoccupé par la quantité que par 
la qualité, et vous risquez d’épuiser, sinon d’écœurer vos 
partenaires. 
Professionnel : Vous serez prêt à vous défoncer pour 
obtenir une promotion. Avec la volonté qui vous caractérise 
et avec un tel vent en poupe, vous n’aurez pas beaucoup 
de temps pour le reste. 
Santé : Vous vous sentirez bien dans votre peau et 
chercherez tous les moyens de vous maintenir en forme ! 

Sagittaire • 23 nov - 21 déc
Amour : Vous connaîtrez une parfaite complicité avec 
votre partenaire. Aucun nuage ne viendra voiler vos 
relations. Même s’il est formé depuis bien longtemps, votre 
couple bénéficiera d’un regain de passion. Célibataires, 
vous pouvez vous attendre à des moments de bonheur 
amoureux sans nuages. Cette planète vous promet en 
effet des élans partagés, qu’un Jupiter bienveillant se 
chargera de transformer en amour durable. De là à songer 
au mariage, il n’y aura qu’un pas, que certains d’entre vous 
franchiront allégrement. 
Professionnel : Malgré vos multiples préoccupations, 
vous ne perdrez pas de vue vos objectifs. Vous aurez les 
moyens de faire avancer vos pions en fréquentant ceux 
qui peuvent vous aider à progresser dans ce domaine. Les 
rendez-vous fructueux auront lieu ces jours-ci. 
Santé : cet aspect devrait vous valoir une grande forme. 
Mais en même temps, il pourrait vous rendre très impulsif. 

Capricorne • 22 déc - 20 janv
Amour : Une ambiance beaucoup plus sereine que 
d’habitude de votre vie conjugale. Profitez-en pour faire part 
à votre conjoint des idées qui vous obsèdent, des projets qui 
vous hantent, des désirs qui vous habitent. Vous verrez que 
votre partenaire sera enchanté de la confiance que vous 
placez en lui. Célibataires, vous accepterez avec humour 
toute nouvelle situation amoureuse difficile et saurez, grâce 
à votre souplesse insufflée par cette planète, vous adapter 
à merveille aux fantaisies du sort. Professionnel :  Durant 
cette période, il faudra mettre les bouchées doubles, 
solliciter tous les contacts haut placés, lancer des projets 
d’envergure, signer des contrats avantageux, faire le forcing 
vers la chance, et surtout aller de l’avant avec confiance et 
dynamisme. 
Santé :  Aucune maladie grave ne vous menace en ce 
moment. Reste que, même si vous êtes en forme, cet aspect 
ne sera pas toujours facile à vivre pour certains d’entre 
vous : mauvaise humeur, tendance à ressasser des idées 
négatives. 

Verseau • 21 janvier - 19 février 
Amour : Certains d’entre vous seront au bord de la rupture. 
Des difficultés d’ordre sexuel viendront s’ajouter à d’autres 
problèmes. Mais des événements imprévus, et heureux, 
pourront venir tout faire basculer. Célibataires, vous 
serez au mieux de vos capacités pour séduire et faire des 
conquêtes. Il faudra vraiment être de marbre pour rester 
indifférent à votre opération de charme. Vous pourrez faire 
des ravages et inscrire à votre tableau de chasse une belle 
collection de cœurs. 
Professionnel : Les natifs qui recherchent un emploi 
temporaire trouveront ce qu’ils souhaitent dans leurs 
cordes et leur compétence. Ils sauront se faire apprécier 
au point d’être plus durablement embauchés. 
Santé : Rien que des planètes positives en charge de 
votre santé en ce moment. Pas de souci donc : tonus et 
optimisme seront au rendez-vous.

Poissons • 20 février - 20 mars 
Amour : Ce climat planétaire favorisera davantage les 
relations paisibles que la passion débridée. Il est donc 
probable que votre vie de couple se poursuivra dans une 
certaine routine, où les questions liées à l’intendance du 
foyer seront dominantes. Célibataires, trop de timidité 
pourrait vous faire perdre une jolie occasion. Si vous faites 
un effort, vous arriverez à dominer vos émotions pour aller 
de l’avant. Ne vous laissez pas non plus désarçonner par 
un refus. 
Professionnel : Cette période pourra coïncider avec une 
amélioration de la situation. Les plus favorisés du signe 
seront ceux et celles qui travaillent dans le cadre d’une 
entreprise ou d’une administration. Le moment paraît bien 
choisi pour faire valoir les droits à l’avancement. 
Santé : Tonus et fatigue alterneront , mais votre état 
physique global s’améliorera.
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